

Fachschaftsrat Mathematik

Protokoll zur FSR-Sitzung am 2019-11-11

Sitzungsleitung: Alexander Ziegler, Protokollführung: Niclas Richter

Tagesordnung	5.4 Cafegorie-Veranstaltung 2
1 Begrüßung und Formalia 1	6 Gremienkultur 2
2 Gast von der OFP 1	7 Umfrage für Studierende 3
3 Lehrpreis 1	8 Schreibzentrum 3
4 Berichte 2	9 Newsletter 3
5 Veranstaltungen 2	10 Sonstiges 3
5.1 year-Party 2	10.1 Sauberes Büro 3
5.2 Spieleabende 2	10.2 Kandidatur für den FSR 4
5.3 Prof-Stammtisch 2	10.3 Ablagefächer 4

1 Begrüßung und Formalia

Anwesende FSR-Mitglieder: Niclas Richter, Robert Wilke, Henriette Heinrich, Paula Weiß, Benjamin Rogoll, Alexander Ziegler

Entschuldigt abwesende FSR-Mitglieder: Lisa Iden, Joshua Blöcker

Unentschuldigt abwesende FSR-Mitglieder: Ägidius Herzberg

Ruhende Mandate: Laura Kaiser

Gäste: Daniel-Eike Hardt, Benedikt Bartsch, Katja Wadewitz (bis TOP 2)

Alexander Ziegler eröffnet die Sitzung um 18:01 Uhr. Die Beschlussfähigkeit wird mit 6 von 9 Mitgliedern festgestellt. Das Protokoll vom 2019-11-04 wird vertagt. Das Protokoll vom 2019-10-29 wird vertagt. Das Protokoll vom 2019-10-22 wird vertagt. Das Protokoll vom 2019-10-14 wird vertagt.

2 Gast von der OFP

Katja Wadewitz von der OFP organisiert eine Exkursion zu Infineon und fragt uns, wie man am besten Werbung dafür macht. Wir können die Pinnwände für Plakate für Werbung anbieten. Jette gibt Feedback, das Infineon schon zum wiederholten Male besucht werde und es für Studierende eher langweilig wird. Katja Wadewitz fragt uns, welche Vorlesungen gut besucht sind, damit sie in diesen Werbung machen kann. Wir schicken ihr eine Liste mit gut besuchten Vorlesungen. Sie schickt uns auch einen vorgefertigten Text für eventuelle Mailing-Listen.

3 Lehrpreis

Benedikt Bartsch berichtet, von der bisherigen Praxis zur Umsetzung des Lehrpreissatzung, u.a. dass der FSR-Vorschlagsrecht hat für den Lehrpreis und dann die Studienkommission und Fakultätsrat zustimmen

müssen. Da der FSR immer wieder Probleme bei der Nominierung von möglichen Lehrpersonen hatte, hat er einen Entwurf für eine neue Satzung geschrieben und diese an das Whiteboard gehangen. Es gab auch zwei größere Änderungen im Entwurf, die Kategorie für Digitalisierung/Neue Medien wurde neu eingeführt und die Regelung, dass eine Person den Lehrpreis nicht in zwei aufeinanderfolgenden Jahren erhalten können. Wir wollen nächste Woche einen Beschluss fassen, dass wir diese Ordnung befürworten.

4 Berichte

- Alex berichtet von der Prüfungskommission. Es gab inzwischen die Meldung aus dem Justizariat, dass die Fakultät alle Lehrveranstaltungen angeboten werden muss, d.h. man kann im Bachelor-Studiengang die Studienordnung wechseln. Weiterhin gab es im Prüfungsausschuss das Thema zum Krankenschein für Prüfungen. Das Formular mit der Symptombeschreibung gibt es nicht mehr, aber ein neues, was nur wenige Meta-Informationen braucht, wie Matrikelnummer, zurückgetretener Prüfung, etc.. Dieses Formular und eine AU reichen aus.
- Niclas berichtet von der Berufungskommission Optimierung. Letzte Woche waren die fakultätsöffentlichen Lehrproben und Vorträge.
- Alex berichtet von der letzten Cafegorieveranstaltung und es gab dieses Mal auch mehr Kundschaft als letztes Mal.

5 Veranstaltungen

5.1 year-Party

Jette hat beim Tusculum angefragt, ob es barrierefrei ist. Es gibt dort einen Fahrstuhl und eine Rollstuhltoilette. Der FSR Psychologie entscheidet sich morgen auf der Sitzung, ob sie sich uns anschließen und entsprechend wird Jette den Raum reservieren.

5.2 Spieleabende

- Wir haben immer noch keine Rückmeldung von der Raumvergabe. Joshua will eventuell morgen mal persönlich hingehen. Weiterhin will er dies auch im StuRa ansprechen, da es wieder Probleme mit der Raumvergabe gibt.

5.3 Prof-Stammtisch

Alex hat noch keinen Termin zwischen den Profs vereinbaren können und muss dies noch verschieben. Jette sagt, dass die Terminfindung beachten sollte, dass die Hängemathe nicht jeden Tag offen ist, da sie auch vermietet wird.

5.4 Cafegorie-Veranstaltung

Alex fragt uns, wie oft er von der Cafegorieveranstaltungen berichten soll. Robert sagt, dass Alex dies selber entscheiden soll.

6 Gremienkultur

- Alex wurde per Mail informiert, dass wir heute erst die Gremienkultur besprechen sollten. Er hat sich mit anderen Leuten zusammengesetzt und eine Liste mit Änderungsvorschlägen für unsere Gremienkultur erarbeitet, die er jetzt vorstellt. Er bittet alle Anwesenden auf Beispiele zu Einzelgeschehnissen zu verzichten. Das Ziel der Liste soll sein, dass trotz eventueller Konflikte im FSR sich immer noch im FSR wohlfühlen soll.

- 60 1. Wir haben gemerkt, dass bei Diskussion die gegen die eigene Meinung verlaufen, dass einige Spitzen und Kommentare kommen, die teilweise etwas respektlos sind. Wir wollen versuchen, dies zu unterlassen und falls es passiert, wollen wir uns untereinander dies konstruktiv ansprechen. Wir wollen alle versuchen, dies zu unterlassen, auch mit Mimik und Gesten. Robert gibt den Hinweis, dass falls man selber von Spitzen getroffen wird, dass man auch selber mal Spitzen über sich ergehen lässt und den Konflikt nicht weiter zu eskalieren.
- 65 2. Die leicht abfälligen, ironischen Witze über Äußerlichkeiten, Studienleistungen und FSR-Arbeit sollten wir unterlassen. Alex schlägt vor, dass wir diese Witze unterlassen sollten und andere gegebenenfalls darauf hinweisen. Er bittet darum, diesen Punkt Ernst zu nehmen.
- 70 3. Wenn es Probleme gibt, sollte man dies nicht an die große Glocke hängen, sondern man soll die Personen direkt ansprechen. Am besten soll dies in einem persönlichen Vier-Augen-Gespräch geklärt werden und das Thema sollte nicht extra in die Länge gezogen werden, wie Jette anmerkt.
4. Wir wollen ein Bewusstsein für Konflikte entwickeln, damit wir vorher deeskalierenden wirken können, damit sich Konflikte nicht weiterentwickeln. Alex schlägt vor, dass wir Personen ernennen, die als Schlichter dienen können. Wenn der FSR davon weiß, sollte man allen Beteiligten die Möglichkeit geben, zum Schlichter zu gehen. Dies ermöglicht allen, sich weiter zu engagieren.
- 75 Jette würde offen vorgetragene Kritik als loblich empfinden und auch selbstkritisch Denken. Niclas merkt an, dass man sich vorher überlegen sollte, ob man das was man sagen wollte, wirklich gesagt werden muss. Denn sonst wird die Sitzung in die Länge gezogen und dadurch die Gereiztheit und Müdigkeit bei allen Beteiligten erhöht.

7 Umfrage für Studierende

- 80 Niclas verschickte gestern ein Dokument mit der möglichen Umfrage. Er stellt einen ersten Entwurf vor und Jette und Paula geben kurzes Feedback, welches er einarbeiten wird. Niclas verschickt nochmals einen Entwurf damit wir auf der nächsten Sitzung einen Beschluss zur Versendung der Umfrage fassen können.

8 Schreibzentrum

- 85 Jette hatte letzte Woche die Möglichkeit mit einem Vertreter des Schreibzentrums gesprochen und merkte an, dass es für Mathematiker sehr wenige Angebote gibt. Da es insgesamt ein Projekt von Studierenden für Studierende ist, gibt es die Möglichkeit studentische Tutoren dafür zu finden. Sie fragt uns, ob es sinnvoll ist, eine solche Möglichkeit aufzubauen. Benjamin und Alex finden diese Idee gut und fragen sich, wer dies übernehmen könnte. Jette überlegt das Dekanat mit einzubinden und Daniel-Eike Hardt gibt uns den Tipp, dies über das Schreibzentrum zu organisieren, um die Chance auf Unterstützung zu erhöhen.

9 Newsletter

Wir wollen nochmal den Bunten Abend der Fachschaften und die Hochschulwahl bewerben. Da im letzten Newsletter geschrieben wurde, wer die Kandidierende sind und wann die Hochschulwahlen sind, bauen wir dieses Mal wieder einen Cliffhänger ein. Er wird morgen verschickt.

10 Sonstiges

10.1 Sauberes Büro

Niclas bedankt sich im Namen des FSR bei Daniel-Eike Hardt für das saubere Büro.

10.2 Kandidatur für den FSR

Wir bekamen vom StuRa die Info, dass es eine Kandidatur von Katharina Winkler gibt, die allerdings noch in der falschen Fachschaft ist. Wir wollen morgen in der Analysisvorlesung nach ihr Fragen, da wir die Vermutung haben, dass sie dort ist.

10.3 Ablagefächer

Daniel-Eike Hardt ist aufgefallen, dass einige ehemalige FSR-Mitglieder immer noch Ablagefächer haben und einige Assoziierte eventuell eins bräuchten. Alex nimmt sich dieser Sache an.

Alexander Ziegler schließt die Sitzung um 19:25 Uhr.

Das Protokoll wurde am 2019-11-18 bestätigt.

Sitzungsleitung

Dresden, den

.....
Alexander Ziegler

Protokollführung

Dresden, den

.....
Niclas Richter